



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
15 DE AGOSTO 2017**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Fue golpazo madrugador"
	"En La Ceiba, estudiar entre marginación y olvido oficial"
	"Expulsa Consejo Estatal del PAN a Pascual Chárrez"
	"PAGA GOBIERNO A UAEH, O HABRÁ MARCHA: SOSA"
	"Acuerdan la conservación de naturaleza"
	"Difieren por elegir candidato del FAD"
	"ADEUDA GOBIERNO ESTATAL \$142 MILLONES A UAEH"
	"Preocupado Hidalgo por sus ecosistemas"
	"SCT sólo verifica calidad en 50% de obras: reporte"
	"Arma Aduanas red de transas"
	"Renegociar no será miel sobre hojuelas: secretario de Economía"
	"La democracia del país, a escrutinio internacional: SRE"

INSTITUCIONAL

Agenda Hidalguense-IEE presente en el Foro "Integridad Electoral en América Latina": El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), representado por la Consejera Presidenta Guillermina Vázquez Benítez, acude al foro "**Integridad Electoral en América Latina**"; convocado por la Fundación Kofi Annan (KAF), la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), el Instituto Nacional Electoral (INE), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y el Parlamento Latinoamericano y Caribeño (PARLATINO). Con el objetivo de compartir experiencias, comparar retos e intercambiar buenas prácticas en la materia, este evento se realiza los días 14 y 15 del presente mes con la participación de: legisladoras y legisladores, líderes de partidos políticos, representantes de la sociedad civil, autoridades electorales, organizaciones de asistencia a la democracia y países de la región (entre ellos: Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, México, Paraguay y Venezuela). En el inicio de los trabajos, se destacó que la integridad electoral hace referencia a un proceso conectado y no segmentado, puesto que son importantes todas las etapas previas y subsecuentes a la jornada electoral; dicho concepto abarca los valores y las buenas prácticas que conducen a la confiabilidad y autenticidad de los procesos electorales. **(Redacción, página web)**

Cursor en la Noticia-IEE presente en foro donde se dialoga y analiza la situación democrática y la integridad electoral en AL; **(Redacción, página web)**

Dos de Hidalgo-IEE en foro latinoamericano; **(Redacción, página web)**

Reporte Hidalgo-IEEH presente en foro sobre la situación democrática y la integridad electoral en la región latinoamericana; **(Redacción, página de Facebook)**

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Incorrecto, que IEE participe en mesas: consejero: El consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE) Augusto Hernández Abogado consideró que el árbitro electoral no debe participar en las mesas políticas, como lo propuso la dirigencia estatal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). "No sería correcto, nuestra participación no tendría que ser como una forma de opinión sobre qué temas es deseable legislar", dijo. Puntualizó que las opiniones de los consejeros del IEE tendrían que ser de carácter operativo: en los lineamientos para la acreditación de representantes de casillas, así como en los temas de fiscalización, ya que al órgano local le compete el tema de la comprobación. Consideró pertinente legislar en torno a los reglamentos para candidaturas independientes y fijar mecanismos claros para topes de campaña. Lamentó que no se incluyera fijar los plazos para la aplicación de la consulta popular en el Código Electoral de Hidalgo, ya que éste es un mecanismo que promueve la participación de la ciudadanía, señaló. Según Hernández Abogado, los partidos apuestan por las mesas políticas para una reforma electoral, pero nada impide a las fracciones en el Congreso local presentar iniciativas al respecto, recordó. **(Marisol Flores, página 10)**

Milenio-Vázquez, presente en foro electoral en Latinoamérica: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo está presente en el foro "Integridad Electoral en América Latina", donde actores políticos dialogaron y analizaron la situación democrática y la integridad electoral en la región de América Latina. El organismo local hidalguense fue representado por la consejera presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, quien compartió experiencias junto a otros representantes y funcionarios federales e internacionales, donde también intercambiaron conceptos e ideas de buenas prácticas en la materia. Este evento se realiza los días 14 y 15 del presente mes con la participación de legisladoras y legisladores, líderes de partidos políticos, representantes de la sociedad civil, autoridades electorales, organizaciones de asistencia a la democracia y países de la región (entre éstos, Argentina, Brasil, Colombia, Chile, México, Paraguay y Venezuela). En el inicio de los trabajos se destacó que la integridad electoral hace referencia a un proceso conectado y no segmentado, puesto que son importantes todas las etapas previas y subsecuentes a la jornada electoral; dicho concepto abarca los valores y las buenas prácticas que conducen a la confiabilidad y autenticidad de los procesos electorales. Durante el evento se analizarán subtemas en perspectiva de género, financiamiento político y nuevas tecnologías. **(Redacción, página 09)**

Crónica-Recibe el Citnova parte de recurso por las sanciones: Apenas recibió el Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (Citnova) 2 millones 402 mil 387. 70 pesos, por concepto de multas de precampañas de 2016, debido a que los partidos políticos continúan con la liquidación de reintegros; por tanto, será en octubre cuando el Instituto Estatal Electoral (IEEH) comience con el descuento de prerrogativas para cobro de sanciones por campañas. Tal como establecen los lineamientos para el cobro de multas por irregularidades suscitadas durante precampañas y campañas, los órganos electorales en entidades destinarán montos de dichos castigos al fomento de ciencia y tecnología. Cabe mencionar que solamente por multas de 2015 y 2016 los nueve partidos solventarán más de 46 millones 705 mil pesos. Para percepción de estas sanciones el IEEH comenzará en octubre el descuento del 50 por ciento del financiamiento ordinario mensual hacia las cúpulas, por tanto Citnova únicamente obtuvo el dinero referente a las anomalías del periodo de precampaña del año pasado. Mediante solicitud de información (00393517), el organismo confirmó que el IEEH todavía no otorga los recursos económicos emanados de las omisiones por campaña. "El Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo, sólo ha recibido por parte del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo por concepto de multas electorales a partidos políticos la cantidad de \$ 2'402, 387. 70, a través del cheque con terminación **2437 y cuyos recursos económicos fueron depositados el día 7 de febrero de 2017, en la cuenta 0109734007 BBVA Bancomer". Otro aspecto a destacar es que habrá partidos que liquiden la totalidad de multas hasta el 2022. **(Gabriela Porter, página 09)**

Unidad de Comunicación Social

El Independiente-Asambleas municipales de asociaciones, sin gremios: IEE: Durante la realización de asambleas municipales por parte de organizaciones civiles que pretenden obtener registro como partido político local, el Instituto Estatal Electoral (IEE) descartó la presencia de algún gremio y solo son ciudadanos comunes. "En lo absoluto", refirió el consejero electoral Salvador Franco Assad al ser cuestionado al respecto; al tiempo, dijo que "se ve que es participación de ciudadano común y corriente". En entrevista, el funcionario electoral afirmó que dos de las tres organizaciones ya comenzaron a efectuar sus asambleas y solo falta la Organización de Ciudadanos Hidalguenses, pues en su momento avisó al IEE que no llevaría a cabo alguna hasta la resolución de un juicio interpuesto en la sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; sin embargo, ya concluyó y hasta el momento no han avisado sobre la reanudación. "Ya se están desahogando por parte de dos de las tres organizaciones las asambleas municipales, han tenido algunos obstáculos, creo que de cinco programadas solo se llevaron cuatro, luego se regularizaron", expresó. Franco Assad mencionó que las asambleas desarrolladas hasta el momento fueron en la mayoría de los casos en comunidades más que en cabeceras municipales. Serán 212 asambleas municipales que realizarán las asociaciones civiles que pretenden obtener el registro como partido local. En cuanto a la organización Ciudadanos Hidalguenses en Acción, las acciones comenzaron el 5 de agosto y realizarán 63 asambleas municipales. Mientras tanto, la Organización de Ciudadanos Hidalguenses inició el 22 de julio y llevará a cabo 63 asambleas municipales. Y Organización de Ciudadanos Hidalguenses seamos Diferentes realizará 84 asambleas y comenzaron el lunes 17 de julio. **(Manuel Martínez, página 05)**

Ruta-Partidos defienden paridad, pero no la practican: A pesar de que los nueve partidos políticos de Hidalgo aseguran defender la paridad de género, en la mayoría el número de cargos ocupados por mujeres, en los órganos de dirección, es menor que el de hombres; además, todos los dirigentes son masculinos, de acuerdo con la revisión de las páginas web de los institutos. Acción Nacional cuenta con 13 puestos en su Comité Directivo Estatal (CDE), pero sólo las áreas de Promoción Política de la Mujeres y Afiliación son encabezadas por mujeres. Aunque en el tricolor, la secretaría general es ostentada por una mujer, de las 21 secretarías y coordinaciones registradas en la página de transparencia del partido, seis son encabezadas por militantes de ese sexo. El sol azteca, que junto con el PAN y el Partido del Trabajo incumplieron el criterio de paridad en el registro de planillas durante el proceso electoral de 2016, registró adscritas sólo a cinco de 14 puestos en el Comité Ejecutivo Estatal (CEE), dice la contestación vía infomex con registro 00429017. Encuentro Social también integra su dirigencia con 11 puestos, pero sólo cuatro son para mujeres, según el directorio disponible en la página de internet del partido. **(Oliver García, página web)**

Ruta-Mujeres indígenas deben ejercer sus garantías políticas: La consejera del Instituto Estatal Electoral, Martha Alicia Hernández Hernández, señaló que los órganos electorales tienen un gran reto para insertar a las mujeres indígenas a la política, ante la resistencia que se tiene en la sociedad. Resaltó que hay un fuerte rechazo generalizado para que el sector femenino pueda ingresar en la toma de decisiones. Esto se complica aún más, si se trata del rubro indígena donde también hay usos y costumbres. **(Dinorath Mota López, página web)**

Síntesis-Participa el IEEH en foro nacional sobre democracia: Con la finalidad de compartir experiencias, comparar retos e intercambiar buenas prácticas en la materia, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo participa en el foro nacional sobre la situación democrática y la integridad electoral en Latinoamérica. que se realiza los días 14 y 15 del mes en curso. De acuerdo con la consejera presidenta del organismo electoral local, el encuentro fue convocado por la Fundación Kofi Annan, la Secretaría de Relaciones Exteriores, el Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, el Instituto Electoral de la Ciudad de México y el Parlamento Latinoamericano y Caribeño. "El objetivo es de compartir experiencias, comparar retos e intercambiar buenas prácticas en la materia, por parte de legisladoras y legisladores, líderes de partidos políticos, representantes de la sociedad civil, autoridades electorales, organizaciones de asistencia a la democracia y países de la región. entre ellos: Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, México, Paraguay y Venezuela". La funcionaria electoral, añadió que en el primer día de trabajos ha destacado, el que la integridad electoral hace referencia a un proceso conectado y no segmentado, puesto que son importantes todas las etapas previas y subsecuentes a la jornada electoral ya que dicho concepto abarca los valores y las buenas prácticas que conducen a la confiabilidad y autenticidad de los procesos electorales. "Durante los dos días del evento se analizarán los subtemas: incorporar la perspectiva de género en los procesos electorales (nominación de candidaturas, paridad, campañas equitativas, manejo de elecciones y resoluciones finales); dinero y política (cómo administrar de manera efectiva el financiamiento político:

Unidad de Comunicación Social

integridad y transparencia); prevención y control de la violencia relacionada con las elecciones". Guillermina Vázquez Benítez, añadió que estudiarán los temas, de acceso a la justicia; los medios de comunicación, nuevas tecnologías, dominios digitales y elecciones; construyendo instituciones residentes y voluntad política ante las amenazas a la integridad electoral. Por último dio a conocer que la inauguración del encuentro que se desarrolla en la Ciudad de México, estuvo a cargo del secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray Caso; el director Ejecutivo de la KAF Alan Doss, así como de Mónica Aralí Soto Fregoso, Magistrada de la Sala Superior del TEPJF; Santiago Nieto Castillo, titular de la FE PA. DE; Blanca Alcalá, presidenta Alternativa del PARLATINO; y Lorenzo Córdova Vianello así como Mario Velázquez, presidentes del INE y del IECM. **(Jaime Arenalde, página 04)**

El Sol de Hidalgo-Comparten experiencias consejeros y magistrados electorales de Latinoamérica: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), representado por la consejera presidenta Guillermina Vázquez Benítez, participa en el foro "Integridad Electoral en América Latina", convocado por la Fundación Kofi Annan (KAF), Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Instituto Nacional Electoral (INE), Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y Parlamento Latinoamericano y Caribeño (Parlatino). Con el objetivo de compartir experiencias, comparar retos e intercambiar buenas prácticas en la materia, este evento inició ayer y concluye este martes con la participación de legisladoras y legisladores, líderes de partidos políticos, representantes de la sociedad civil, autoridades electorales, organizaciones de asistencia a la democracia y países de la región como: Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, México, Paraguay y Venezuela. En el inicio de los trabajos se destacó que la integridad electoral hace referencia a un proceso conectado y no segmentado, puesto que son importantes todas las etapas previas y subsecuentes a la jornada electora. Dicho concepto abarca los valores y las buenas prácticas que conducen a la confiabilidad y autenticidad de los procesos electorales. La inauguración contó con la participación de Luis Videgaray Caso, secretario de Relaciones Exteriores; Alan Doss, director ejecutivo de la KAF; Mónica Aralí Soto Fregoso, magistrada de la Sala Superior del TEPJF; Santiago Nieto Castillo, titular de la FEPADE; Blanca Alcalá, presidenta Alternativa del Parlatino; y Lorenzo Córdova Vianello así como Mario Velázquez, presidentes del INE y del IECM, respectivamente. Además de la conferencia magistral sobre la utilidad de la integridad electoral para mejorar las prácticas democráticas, durante los 2 días del evento se analizarán 6 subtemas: Incorporar la perspectiva de género en los procesos electorales (nominación de candidaturas, paridad, campañas equitativas, manejo de elecciones y resoluciones finales); dinero y política (cómo administrar de manera efectiva el financiamiento político: integridad y transparencia); prevención y control de la violencia relacionada con las elecciones, acceso a la justicia, los medios de comunicación, nuevas tecnologías, dominios digitales y elecciones. construyendo instituciones resilientes y voluntad política ante las amenazas a la integridad electoral. **(Redacción, Ojo: Política)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Alista el PAN convocatorias para selección de sus cuadros: Preparados en Acción Nacional (PAN) para que los órganos partidistas emitan convocatorias relativas a selección de precandidatos rumbo al proceso 2018; de acuerdo con el vocero del Comité Directivo Estatal, Cornelio García Villanueva, una vez que definen la conformación de un frente amplio determinarán métodos y plazos de registros. Aunque el Comité Ejecutivo Nacional "albiazul" mantiene reuniones con organizaciones y agrupaciones políticas para formalizar una coalición opositora rumbo al 2018, específicamente en el cargo a Presidente de la República, también determinaron calendarios preliminares para la designación de aspirantes a senadores y diputados federales. "El partido tiene cronogramas en ese sentido, preferentemente se debe tener candidatos al 15 de enero, con respecto a la Presidencia de la República, previamente una preparación de 60 días; es decir, en los meses de noviembre o diciembre ya debemos estar en pleno trabajo de selección de candidatos y para el 15 de enero tener definidos los nombres de quienes encabezarán, mientras que diputados federales y senadores serían de febrero hasta marzo". La Comisión Permanente del PAN definió en junio pasado que la instalación de la Comisión Organizadora Electoral fuera el 9 de agosto, mientras que la determinación del método de selección de candidato el 29 de septiembre, la emisión de la convocatoria del proceso interno el 29 de octubre y el registro de coaliciones entre el 10 de septiembre y 13 de noviembre. "Queremos empatar registros de diputaciones locales con fechas federales, estamos trabajando en eso, para nosotros es mejor para que no quede en una contienda interna y pueda abrirse a la ciudadanía". **(Rosa Gabriela Porter, página 09)**

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Apresura el PRI renovación completa, para septiembre: Renovarán Consejos Políticos Municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 84 demarcaciones, la estructura "tricolor" elegirá más de 7 mil 848 planillas, de igual forma alistan trabajos para selección de 450 consejeros estatales, todos estos procesos los empatará para el 7 de septiembre. Durante agosto el Comité Directivo Estatal apresura actividades de renovación en 29 dirigencias municipales, así como en órganos colegiados permanentes, que concluyeron su periodo estatutario a finales del año pasado. El proceso de renovación de consejos políticos en todos sus niveles por término de periodo no debe coincidir con ninguna etapa interna para postular candidatos a cargos de elección popular del mismo nivel o superior. Por ello el priismo hidalguense quiere consolidar esta fase antes de que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) se instale formalmente el 8 de septiembre. De acuerdo con las convocatorias los militantes en cada municipio acudirán a etapas de registros entre el 21 y 28 de agosto, luego en las respectivas demarcaciones celebrarán las jornadas electivas el 7 de septiembre. Cada uno de los consejos políticos estará integrado por expresidentes municipales, o exdirigentes del partido en la localidad, legisladores residentes, regidores, síndicos, titulares de organizaciones y adherentes, así como consejeros electos por la militancia. En total la militancia elegirá 7 mil 848 consejeros municipales en todo el territorio hidalguense. En cuanto al Consejo Político Estatal también lo integran representantes de elección popular, líderes de sectores y organizaciones, gobernador, así como 360 consejeros: 153 hombres y 153 mujeres. **(Rosa Gabriela Porter, página 09)**

El Independiente-Emiten convocatoria para renovar consejo político estatal del PRI; (Manuel Martínez, página 04)

El Independiente-Nueva Alianza ira solo a proceso electoral local: El Partido Nueva Alianza pretende ir solo al proceso electoral local del próximo año para buscar más escaños dentro del Congreso de Hidalgo. De acuerdo con el dirigente estatal Eliseo Molina Hernández, están decididos y dispuestos a ir solos en estos comicios, pues los datos históricos en materia electoral respaldan esa decisión. "En ese momento nosotros estamos con una visión clara de ir solos el próximo proceso local, históricamente nos va mejor cuando vamos solos, entonces lo hemos platicado y debemos prepararnos para ir solos", indicó. En entrevista, el también diputado local mencionó que al ir solos en la contienda electoral buscarán retener, o en su caso incrementar, el número de posiciones dentro del Congreso estatal. Quienes integran el grupo legislativo son: Bertha Díaz Gutiérrez por el distrito 07 con cabecera en Mixquiahuala, Marcelino Carbajal Oliver por el distrito 09 de Metepec, Araceli Velázquez Ramírez por el distrito 15 en Tepeji y Eliseo Molina Hernández por representación proporcional. Al ser cuestionado sobre la preparación al interior de Nueva Alianza, Molina Hernández mencionó que continúa el trabajo con las estructuras y acercamiento a la ciudadanía pese a los pocos recursos disponibles. "Preparándonos y organizándonos, además haciendo malabares con los pocos recursos que tenemos y buscando estar cerca de la gente, así como preparar a nuestras estructuras y comisiones políticas", explicó. **(Manuel Martínez, página 05)**

Capital Hidalgo-Designación del candidato para FAD siembra duda: El presidente del PAN en Hidalgo, Asad, Hernández Cerón, reconoció que de manera personal, sí apoyaría a un candidato presidencial de extracción perredista siempre y cuando salga de una consulta pública. Mientras tanto, Teresa Samperio León, militante perredista se negó a queso partido apoye a un candidato panista, en caso de que se concrete el Frente Amplio Democrático. El panista aclaró que "no está empecinado en que quien encabece la candidatura a la Presidencia de la República sea un panista". "Si esa es la condición para que vayamos en coalición, si esos son los acuerdos, con base en la estrategia que se tenga planteada en la mesa y es lo mejor para este país, por supuesto que lo tendremos que asumir con responsabilidad", aseguró. Sin embargo, reiteró que la definición del candidato de este frente, que aún no se concreta, se debería designar mediante una elección abierta a los ciudadanos, ya que es lo más viable y factible. Hernández Cerón agregó que si se limita a la militancia del PRD o PAN, no se darla oportunidad a los demás ciudadanos, y recordó que si lo que se quiere es un frente amplio, no se puede coartar la aspiración ni elección a nadie. Agregó que así se debería hacer con todas las candidaturas para las senadurías y diputaciones, en el caso de que se lograra una coalición con otros partidos. Detalló que la mayoría de los dirigentes estatales panistas ven con el mejor de los ánimos la coalición que se puede ciar en este frente amplio opositor, especialmente con el PRD. Sin embargo, aclaró que esto se decidirá en una negociación y con los acuerdos que deben tener las dirigencias nacionales de ambos partidos políticos. Asael Hernández detalló que para la candidatura de la Presidencia hay muchos personajes con méritos, trayectoria y (lile son figuras nacionales. De su partido reconoció que hay tres personajes más "fuertes" para esta candidatura, pero insistió que quien tiene más trayectoria probada tiene es el exgobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. Detalló que el panista poblano tiene una mejor carrera política con

Unidad de Comunicación Social

muestras de resultados ya que ha ganado elecciones de mayoría, y es el único que ha generado coaliciones en el ejercicio del gobierno. Sobre posibles candidatos del PRD indicó que están Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno de la Ciudad de México; y Silvano Aureoles, actual gobernador de Michoacán. Reconoció que son personajes que tienen características muy buenas, gobernantes que han mostrado habilidad y destreza para ganar elecciones y en las labores de gobierno. Agregó que en Hidalgo, la mayoría de militantes tienen la intención de que se concrete el frente opositor, con la integración de todas las fuerzas políticas. A favor de un candidato ciudadano Teresa Samperio León, integrante de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), se negó a que el PRD apoye aun candidato del PAN; pero se pronunció a favor que sea un ciudadano o Andrés Manuel López Obrador, si se concreta el Frente Amplio Democrático (FAD). Aclaró que su comentario es como militante del PRD y externa al FAD, por ello insistió en que sea un militante del sol azteca o ciudadano. Samperio León se dijo segura de que se concrete el FAD el PAN "jamás permitiría que vaya alguien que no sea de su partido". Reconoció que el blanquiazul tiene diversos personajes que pueden aspirar a la candidatura presidencial: Javier Corral, Gustavo Madero, Ricardo Anaya, Margarita Zavala, Moreno Valle, más los que se vayan sumando. A diferencia, el PRD "no tiene liderazgos o un personaje que pueda ser competitivo", razón por la que Samperio León consideró que el PAN no permitiría que fuera un candidato perredista. "El PAN tiene a muchos que aspiran y otros que vayan apareciendo, pero el PRD no tiene liderazgos o personaje que pueda ser competitivo, por eso razón no creo que el PAN deje que pongan un candidato del PRD", reiteró. Teresa Samperio, fundadora del aurinegro, pidió a los partidos y políticos que ya "se ven en una candidatura", comiencen a trabajar en un frente opositor real, un frente que vigile mesas directivas de casilla y que cuide el uso de los programas asistenciales. "Les pido a esos partidos que se pelean por encabezar candidaturas, a esos políticos que ya están viendo su futuro en esas candidaturas, que desde ahorita, con un año de anticipación se pongan a hacer el frente de vigilancia de defensa, el frente de prevención". El objetivo es que se cubran todas las casillas, evitar el uso de programas sociales para cooptar votos, "eso es lo que deben preparar los Partidos; ver cómo frenar al partido en el gobierno", aseveró. **(Verónica Ángeles, página 04)**

El Sol de Hidalgo-Aplazan reforma electoral incluirían otros temas; (Redacción, Ojo: política)

Capital Hidalgo-Expresión perredista impulsa candidatura ciudadana para 2018: Andrés Hernández, líder de la expresión perredista Vanguardia Progresista, se pronunció a favor de que el Frente Amplio Democrático (FAD) impulse una candidatura ciudadana como la de Mancera, de quien afirmó es el único con posibilidades de ocupar la Presidencia de la República. No obstante, indicó que en primer lugar es necesario convocar a los partidos de izquierda para que se integren al frente opositor. Una vez que se concrete la unidad de la izquierda, entonces el siguiente paso es buscar un candidato ciudadano, "que no tenga compromisos con la clase política para que pueda gobernar". "En el contexto que se vive actualmente de desencanto con la clase política, la mejor decisión es abanderar a un candidato ciudadano, como lo es Mancera", afirmó el líder de Vanguardia Progresista. "Somos ciudadanos, la mejor alternativa es un candidato ciudadano. Hoy impulsamos a Mancera sabemos que es ciudadano, no está afiliado al partido, tiene ideología de izquierda", expresó. El llamado, reiteró, en primer lugar es a hacer un frente con nuestros partidos de izquierda, aunque aclaró "no estamos cerrados a que se sume Acción Nacional, pero con una propuesta ciudadana". Si el PAN forma parte o no del Frente Amplio Democrático es un tema que queda a segundo término, ya que antes es necesario desahogar temas internos en el PRD como la renovación de las dirigencias nacional y estatales. "Apoyamos una candidatura, porque es el mejor posicionado a nivel nacional más allá de Juan Zepeda o algún gobernador actual del partido", expresó. Andrés Hernández urgió a definir lo más pronto posible la situación interna del PRD, para entrar "de lleno" al proceso electoral que se avecina y no distraerse con temas de la dirigencia "es necesario definir el tema interno, para un acercamiento con la derecha". **(Verónica Ángeles, página 05)**

Unidad de Comunicación Social

Capital Hidalgo-PT impulsan a Morena rumbo a comicios: El comisionado político del Partido del Trabajo (PT), Arturo Aparicio Barrios aseguró que Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de Morena, continúa creciendo en las encuestas, por lo que lo consideró el aspirante más competitivo rumbo a 2018. Consideró que AIVILO continúa vigente gracias a que el Gobierno Federal no ha cumplido y a su vez ha cometido muchos errores, "el que ha hecho vigente a Andrés Manuel ha sido el propio Gobierno Federal actual". Arturo Aparicio Barrios, líder del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo comentó que en el contexto hay tres escenarios probables rumbo a la contienda de 2018. "El tema de competencia a la presidencia ya se ve muy parejo, se está configurando un escenario de tres, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) con sus aliados, PAN y PRD que van caminado y PT y Morena", destacó. Aparicio Barrios no descartó que otro partido político como es Movimiento Ciudadano se pueda sumar a la campaña presidencial con Morena y PT. "Esto obedece al tema de que cada partido pueda conservar, en este caso el PRD con los gobiernos que maneja, el PAN con los gobiernos que maneja y meterse a la disputa de la Presidencia nacional", señaló el comisionado político. Agregó que el tema es cuidar los intereses de cada uno de los institutos políticos. Por ello, Arturo Aparicio Barrios enfatizó que la fecha para concretarse las alianzas vence el próximo año, por lo que, comentó que el PRD se acercó con el PT debido a la posibilidad de que en este ejercicio accediera a una coalición. **(Ivet Pasquel, página 05)**

Síntesis-Morena sigue acercamiento con políticos: El Partido Movimiento de Regeneración Nacional, mantiene acciones de invitación a participar, no solamente con personajes del PRD como Simey Olvera, sino algunos más de ese partido y varios institutos políticos, aseguró el dirigente estatal de Morena Abraham Mendoza Zenteno. Al respecto, manifestó que si bien se comenzó a polemizar respecto a los acercamientos que han tenido con la legisladora local del partido del sol azteca Simey Olvera, lo cierto es que hay otros actores de ese y otros partido que han visto con simpatía el llamado que se les ha hecho, como es el caso del presidente municipal de Ixmiquilpan Pascual Charrez Pedraza. "Por supuesto que Simey Olvera, del PRD tiene una invitación de Morena como la tienen muchos militantes del PRD, de militantes de otros partidos como es con el alcalde del PAN en Ixmiquilpan, Pascual Charrez, quien al igual que otros actores, llegado el momento tendrá que definir y llegado el momento de deslindarse de lo que haya hecho contra Morena". Mendoza Zenteno, añadió con relación a los cargos representaciones que buscan algunos actores de otros institutos políticos solamente por sumarse al proyecto de Morena, afirmó que en su partido hay normas y reglas a seguir, por lo que cualquier situación de esa naturaleza se debe tomar de manera colegiada ya que no decide una persona o grupo. "Hay casos como el de algunos ex integrantes de otros partidos como es el caso de Julio Menchaca Salazar o Pascual Charrez, quienes en el primer caso ya nada tienen que ver con los que fueron sus institutos políticos, además de que en caso de que se afiliaran en busca de un cargo o candidatura, sé tendría que hacer una consulta de manera colegiada, porque nadie puede colocarlos o darles una candidatura solamente porque sí". Para finalizar manifestó que hasta el momento son varios los personajes de la vida política del estado que se manifestaron como adherentes al acuerdo nacional de Morena por la unidad, prosperidad y crecimiento de México, por lo que además serán bienvenidos dijo en caso de que tengan intenciones de sumarse a las filas de Morena en la entidad. **(Jaime Arenalde, página 04)**

CONGRESO

El Independiente-Abierta, convocatoria para integrar comisión de selección: A partir de hoy hasta el 31 de agosto estará abierto el registro de los interesados en formar parte de la comisión de selección, que nombrará al comité de participación ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción. Nueve ciudadanos originarios de la entidad integrarán la comisión de selección y para ello están convocadas las instituciones de educación superior y organizaciones de la sociedad civil especializadas en fiscalización con la finalidad de que propongan candidatos. Agotada la etapa de recepción de documentos, la junta de gobierno del Congreso local dentro de los ocho días naturales siguientes remitirá a la comisión de transparencia y anticorrupción el listado de aquellos candidatos que sean validados. Dicha comisión llevará a cabo la comparecencia de las personas propuestas del 11 al 25 de septiembre. Después presentará el listado de los candidatos idóneos a la junta de gobierno, a más tardar el 29 de septiembre. La junta de gobierno determinará los nombramientos que someterá a la aprobación del pleno del Congreso, a más tardar el 5 de octubre. De las candidaturas propuestas por las instituciones de educación superior y de investigación se elegirán cinco personas que integren la comisión de selección, de acuerdo con la convocatoria. Además, de las candidaturas propuestas por las organizaciones de la sociedad civil especializadas en materia de fiscalización, de rendición de cuentas y combate a la corrupción se elegirán cuatro personas. Quienes resulten

Unidad de Comunicación Social

electos para el cargo de la comisión de selección, lo desempeñarán de forma honoraria y no podrán ser designados como integrantes del comité de participación ciudadana por un periodo de seis años. Sin registros para fiscal Hasta la tarde de ayer, servicios legislativos del Congreso de Hidalgo no tenía registros de interesados en participar en la elección de fiscal anticorrupción, tras 14 días de estar abierta la convocatoria. Por el momento dos personas acudieron al Poder Legislativo solo para solicitar información sobre el proceso. **(Víctor Valera, página 06)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Reconoce gobernador valor de acuerdos con la Conanp: En Hidalgo se construyen políticas públicas que promueven la conservación de ecosistemas y su biodiversidad en las regiones naturales protegidas, afirmó el gobernador Omar Fayad Meneses, desde Metztlán. Ante la presencia del comisionado nacional de Áreas Naturales Protegidas del gobierno federal, Alejandro del Mazo, el mandatario estatal apuntó que la firma de acuerdos permite impulsar más estudios técnicos para un mejor manejo de las áreas localizadas en el estado. Durante la firma del acuerdo de coordinación con la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp)-Hidalgo, Omar Fayad subrayó que el cuidado de las zonas naturales involucra a los diferentes sectores de la población. En el evento, desarrollado en el Exconvento de Metztlán, el gobernador Omar Fayad y el funcionario federal entregaron certificados de áreas naturales protegidas a los comisariados ejidales de la región. De igual manera entregaron apoyos a la población de diversas localidades, para seguir cuidando y preservando las zonas naturales que están protegidas por las autoridades. Reconoció el apoyo del presidente Enrique Peña Nieto y Alejandro del Mazo por los apoyos que recibe el gobierno de Hidalgo para proteger las zonas naturales, ya que son una riqueza de la entidad. Omar Fayad agregó que las riquezas naturales del estado son enormes, por ello invitó a la población a conocer las maravillas que tiene la entidad y la calidez de su gente. Consideró que el gran objetivo de su gobierno es aplicar acciones para convertir el desarrollo sustentable en un nicho de oportunidades que beneficie a las diversas regiones. El mandatario se comprometió a seguir trabajando con el gobierno federal y los 84 municipios del estado para brindar más oportunidades de desarrollo, crecimiento y bienestar en las comunidades. Recordó que desde hace 11 meses aplica una política de apertura en su gobierno, lo cual se percibe con los compromisos y acciones implementadas en el estado. Por su parte el titular de Conanp, Alejandro del Mazo, reconoció el trabajo que desarrolla el gobierno de Hidalgo y de las acciones implementadas para proteger las zonas naturales. **(Alberto Quintana, página 03)**

Milenio-Fortalecen protección de áreas naturales estatales; (Redacción, página 07)

El Independiente-Firma gobierno acuerdo en favor de áreas naturales protegidas; (Redacción, página 07)

Capital Hidalgo-Firman acuerdo de protección ambiental; (Redacción, página 06)

El Sol de Hidalgo-Áreas naturales protegidas, prioridad del gobierno estatal; (Redacción, página 11A)

Plaza Juárez-Acuerdo Conap-Gobierno; (Redacción, página 3A)

El Independiente-Revelará ASEH si presenta denuncias vs exalcaldes: Este martes, la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) presentará un informe al Congreso local sobre las acciones promovidas de la cuenta pública 2014, lo cual podría derivar en una denuncia penal contra el exalcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández. La auditoría calificó como reservada la información sobre el proceso administrativo contra el expresidente municipal priista por no comprobar 3 millones de pesos en obra inconclusa de la cuenta pública 2014. Por tanto, este día la auditoría informará a la comisión inspectora del Congreso local si presentó denuncias penales ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH). La ASEH tenía procedimientos administrativos resarcitorios en trámite del ejercicio fiscal 2014 contra los exalcaldes de Actopan, Alfajayucan, Atitalaquia, Calnali, Cardonal, Chapulhuacán, Chilcuautla, Emiliano Zapata y Francisco I Madero. Además de Huehuetla, La Misión, Mineral de la Reforma, Nicolás Flores, Tecozautla y Tlanchinol. Y presentó denuncia contra el exalcalde de Santiago de Anaya por no comprobar 6 millones de pesos; Singuilucan por 10 millones; Tlanalapa por 5 millones y Tulancingo por un millón de pesos. **(Víctor Valera, página 07)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Usos y costumbres

Dentro de la vida política hidalguense se estila el uso y costumbre de quienes llevan años al frente de grupos, organizaciones y hasta instituciones. Y es que cuando se habla de ser institucional o de respeto al Estado de Derecho, nadie como los que llevan décadas al frente de un "liderazgo" como para hablar, como se dice, con los pelos de la burra en la mano. No se espante querido lector, estimada lectora, los calificativos son parte del lenguaje coloquial que a diario usamos y que forman parte de las mismas costumbres con las que nos conducimos y las que nos hacen seguir y perdurar en nuestros propios espacios y sitios a los que pertenecemos. La vida al interior de las instituciones no debe ni merece pertenecer a alguien en particular pues por mucho que se haga siempre se llegará al mismo punto: el cuestionamiento del porqué de todo lo existente. Un ejemplo en Hidalgo es la Universidad Autónoma del Estado que de unos años para acá parece estar más cerca del conflicto que de los acuerdos y la paz con sus allegados, producto de su dinámica vida política que practican como uso y costumbre desde las aulas hasta las oficinas administrativas y de las autoridades. Ayer, en pleno ejercicio de sus facultades de usos y costumbres, los principales directivos de la UAEH amagaron con sacar de sus clases a los miles de estudiantes con que cuentan en Hidalgo para "marchar" en exigencia del presupuesto público que se les otorga cada año en la entidad. Las razones no sobran, son y parecen justas en lo que respecta a su forma de operación –por desgracia y no es la única del país-dependiente de los recursos del pueblo aún con el cobro que realizan por semestre y por los pagos que reciben por trámites y nuevos ingresos (que es bastante más no suficiente). Sin embargo una cosa es una cosa y otra cosa es otra cosa, dicen en mi pueblo, y no se puede amagar con dejar uno o dos días o los que sean sin actividades a los estudiantes y maestros por la exigencia de un problema administrativo que se debe resolver sin trastocar los derechos académicos de los alumnos que han ganado su lugar en la institución. Hace unos días la propia Universidad causó polémica por su determinación de no suspender actividades durante el paso del fenómeno climatológico "Franklin", pues se afirmó que no era necesario perder tiempo de clase sino era estrictamente necesario, aún y con la presencia de lluvia y vientos en diversas regiones. Hoy se amenaza desde la máxima casa de estudios a las autoridades del estado de Hidalgo para que paguen lo que llaman, por usos y costumbres, "deuda". Siendo que el fondo presupuestal es para todos los habitantes del estado. Mal harían el rector y demás directivos en seguir con el mismo juego de siempre y sobre todo mal harán con suspender clases y actividades por salir a pedir lo que en la mesa deberían arreglar con talento político, diplomacia y acuerdos.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

GOLPES AQUÍ, GOLPES ALLÁ, ES LA TEMPORADA EN QUE SE SUELTAN REVANCHAS Y AMBICIONES

Con un abrazo cariñoso para nuestras compañeras de trabajo, señoras María Martínez García, Elia Hernández Serna y Mónica Lazcano, por el fallecimiento de la SEÑORA ROSA MARTÍNEZ GARCÍA. Con todo respeto y cariño. Cuando faltan 21 días para el PRIMER INFORME DEL GOBERNADOR el escenario para las revanchas está que ni mandado hacer para que los buscadores de oportunidades, para hacerse notar lo hagan con acciones que no cuesta mucho detectarlas porque las hacen con luces de bengala para que todo mundo las vea y las note, como expresión de su poder y de su fuerza con la que retan, o provocan al hombre de la autoridad porque desde su isleta de poder se manifiestan en contra de la política que se mantiene en el estado. Ni pensar en que sean solidarios con la forma como se gobierna si se trata precisamente de dejar claro que ELLOS tienen otra forma de ver las cosas Y aunque una y otra vez la ciudadanía, a estas personas, en su búsqueda del poder mediante el juicio popular, que no es otra cosa que el voto, las han rechazado, porque sus historias personales no avalan la posibilidad de ser depositarios del poder, insisten en buscarlo mediante partidos políticos comprados, grupos de fuerza, manejo de dinero público para sus fines particulares y maniobras con las que piensan que ejercen autoridad y a lo mejor sí, con grupos de ciudadanos, muchos de ellos convencidos y la mayor parte obligados por la necesidad de vivir con salarios que de otro modo no lograría si actuaran de otro modo. La necedad con la que actúan es digna de reconocimiento porque los años pasan y una y otra vez mantienen el pie en el acelerador, que conforme pasan los años parece perder el

Unidad de Comunicación Social

sentido de una lucha real y válida del poder para servir a la ciudadanía y parecer convertirse ya en el capricho de una persona mayor, encaprichada en una batalla que sabe que tiene perdida por falta de apoyos suficientes y por los efectos de los años. Sería el caso del patrón de la universidad, brillante en muchas cosas, con logros que se le deben reconocer para bien de la máxima casa de estudios del estado, pero indudablemente con la batalla perdida en la cuestión política y en lo que se refiere en la búsqueda del poder en la entidad. Su demanda de hace unas horas de una deuda de parte del estado y en caso contrario la amenaza de sacar a 55 mil estudiantes a marchar por las calles de la ciudad, pinta una actitud beligerante, oportunista por las fechas que se viven, ausencia de diálogo con el gobernador y el uso de la fuerza aparentemente sin necesidad. Su actitud y la de los antorchistas no tiene ninguna diferencia. Nada más que suponemos que una cosa es la Universidad y otra los antorchistas, con todo respeto para los antorchistas y su estilo de hacer política. Suponemos que el problema se va a resolver antes de los días que dio el Presidente del Patronato de la Universidad y quedará como en sus buenos tiempos de líder de la FEUH, más que como alta autoridad que es de la casa de estudios. Lástima, de verdad. GOLPES ALLA... Más allá de nuestras fronteras los golpes también están a peso. Sucede que de la noche a la mañana, con el reloj político marcando la hora en que se debe elegir el candidato a la Presidencia de la República, apareció como por arte de magia el caso de ODEBRECHT la empresa brasileña que debió pagar sobornos al entonces, en el 2012, director de PEMEX, sobornos por 10 millones de dólares que supuestamente se usaron para la campaña de Peña Nieto. El golpe es directo contra el PRI en vísperas de la elección de su candidato y para uno de los 'posibles' y parece que el más fuerte junto con su gente. Se investiga el caso, pero es evidente que en esta denuncia hay mucho de lo que se conoce como "fuego amigo" y no sería raro que estuviera inmiscuido alguno de los que buscan la candidatura. Son los tiempos. Lo mismo aquí... que allá.

(Adalberto Peralta, página 2A)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** Como adelantó este **Pájaro Carpintero**, anoche los panistas sesionaron en sus oficinas estatales donde el presidente del blanquiazul, **Asael Hernández Cerón**, dio un golpe de autoridad para los que ya lo hacen fuera del partido o de las decisiones que ahí se toman. Primero, con la determinación de expulsar a **Pascual Chárrez Pedraza** del **PAN**, y segundo con la **evaluación interna a los secretarios y funcionarios** quienes están viendo pasar los días rumbo a 2018 y no hacen trabajo político ni presencia en los municipios.

: **Que** Los **priistas hidalguenses** que asistieron a la asamblea nacional destacaron por ser **los más ruidosos**, seguidos de los agremiados al **sindicato petrolero**, los **diputados federales** y **militantes tricolores**, quienes llevaron su entusiasmo al límite en dicha reunión sin pena alguna, además las selfies estaban a todo lo que daban entre ellos, pero sin duda, quien se llevó al noche fue **Miguel Ángel Osorio Chong** quien se tardó 20 minutos saludando e intentando llegar a su lugar en la asamblea.

: **Que** Comentan que el presidente municipal de **Mineral de la Reforma**, **Raúl Camacho Baños**, clausurará este día las festividades anuales en la colonia **El Venado**, pero aseguran que no quiere que **Alberto Escamilla Vital**, el ex subsecretario de Gobierno y actual presidente del PRI en ese municipio, esté presente en el estrado. Y es que el priista es oriundo y vecino de esa localidad por lo que el **edil panista** espera que no suba a la clausura de las fiestas patronales por celos políticos.

: **Que** El efecto **Keisuke Honda** en **Japón** ha beneficiado a la **capital hidalguense** en más de lo que se esperaba pues desde la **televisión nipona** se realizó un reportaje para la cadena **ANN News** en el que se entrevistó al secretario de Turismo, **Eduardo Javier Baños Gómez**. En dicho trabajo se hizo hincapié en el **macromural** de **Palmitas** y la segunda parte que realizan, así que hasta tierras del sol naciente ya se conoce parte de la **capital hidalguense** gracias a la contratación del japonés que es toda una figura pública por esos lugares.

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Las perlas...

Tenemos que ya sacarlo, este producto ya tiene que salir estamos perdiendo mucho dinero hay que sacarlo ya las patentes son para comercialización no son para guardar y enmarcarse"

Santiago Filardo Kerstupp Investigador de UAEH sobre patente de producto contra adicción al tabaco

"Tratemos de hacer llegar a cada rincón y a cada persona la importancia que tiene la conservación de lo único que se nos dotó por la naturaleza, que es la riqueza biológica del estado"

Omar Fayad Meneses Gobernador de Hidalgo sobre fortalecer las áreas naturales del estado

"La parte de hacer las encuestas y hacer una valoración en campo, así como la parte documental ya está, vamos en el proceso de sistematizar la información para poder obtener resultados"

Alejandra Villalpando Rentería Directora del IMPA sobre cifras de adictos en Pachuca

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

QUE en Atotonilco El Grande su presidente municipal, José Luis Baños Cruz, además de hacer poca presencia en sus oficinas de la alcaldía, pues dicen que dedica mucho tiempo a la fiesta y poco para brindar atención a la población en general, quienes tratan de verlo para manifestarle sus planteamientos. El edil tampoco recibe a los ganaderos que, cansados por el robo de sus animales, han buscado inútilmente a su autoridad municipal para pedirle el apoyo y combatir ese ilícito, pero en virtud que no lo han logrado contactar, éstos ya se organizan para entrevistarse con el gobernador.

QUE, de nueva cuenta, el presidente del Patronato de la Universidad Autónoma de Hidalgo (UAEH), Gerardo Sosa, robó el protagonismo al mismo rector, Adolfo Pontigo Loyola, durante una rueda de prensa en la que el dueño de la universidad se confrontó con el gobierno del estado presumiendo, cínicamente, transparencia, cuando por años ha ocultado su patrimonio y el de sus hermanos. Ahora, dicen algunos, Sosa está dispuesto a suspender actividades y ordenar a alumnos y maestros a marchar justo el día en que se realizará la Cumbre Hemisférica de Alcaldes, lo que no sucedió durante los días de alerta por el huracán Franklin, cuándo ordenó que ninguna escuela suspendiera clases.

QUE en Metztitlán, un grupo de vecinos se encuentra molesto con el diputado Horacio Trejo Badillo, ya que le han expresado del aumento de robos a casa habitación en la demarcación, y que al ser el presidente de la comisión de seguridad y justicia, puede gestionar más patrullas y recursos para la seguridad, pero el legislador ha sido omiso con las peticiones.

QUE una vez que transcurrieron los trabajos de la tan cacareada asamblea nacional del Partido Revolucionario Institucional, la dirigencia del tricolor en el estado retomará lo relativo a la renovación de al menos una docena de sus comités municipales, entre los que destaca Pachuca, que se disputan desde hace meses varios actores políticos, quienes se han promovido con eventos y un sinnúmero de reuniones entre la estructura de ese partido. Estos trabajos políticos tendrán que desarrollarse, dicen varios militantes, en lo que resta del presente mes y durante la primera quincena de septiembre, pues el proceso electoral federal está a la vuelta de la esquina.

QUE Abraham Mendoza Zenteno, dirigente estatal de lo que queda de Morena, recibió tremenda reprimenda luego de que la sesión de consejo en que se pretendía elegir a coordinadores no habría cumplido con todas las de la ley, por lo que los trabajos podrían ser anulados por la dirigencia nacional del partido de Andrés Manuel López Obrador, donde, además, se estaría pensando en adelantar la renovación de la dirigencia en Hidalgo.

(Redacción, página 03)

Unidad de Comunicación Social

El Independiente-El Socavón...

El respeto a la autonomía universitaria se refleja también en la entrega oportuna del presupuesto.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-Benjamín Rico: Tiene Rico Moreno la responsabilidad de llevar a buen puerto temas nada fáciles como la vigilancia y sanción de unidades que incumplan con las normativas ambientales, así como aquellas empresas que deben trabajar sin contaminar el entorno. Desde la Semarnath este político hidalguense sigue al tanto de quehaceres y encomiendas que sin duda repercutirán en el mañana, sobre las futuras generaciones.

Abajo-Jaime Valle: Pese a su "cacaraqueado" programa de Municipio Seguro, el secretario de Seguridad Pública de Mineral de la Reforma parece muy rebasado por los incidentes, tan sólo el pasado fin de semana en la demarcación hubo de todo, desde asaltos con lujo de violencia hasta ejecutados, a ello debe sumar Valle Flores todas las quejas por parte de colonos ante supuestos abusos de sus elementos.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

INFORME

Hoy en punto de las 10 horas **la delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Hidalgo, Lourdes Osorio, rendirá su cuarto informe de labores en conocido salón de fiestas de la ciudad de Pachuca. La funcionaria federal presentará los avances más importantes que el organismo a su cargo registró en un año y se espera la presencia de funcionarios de nivel. El trabajo de Osorio Chong, desde su llegada, ha sido puntual y de atención a las necesidades de la población usuaria de estos servicios.**

ESTACIÓN

Avanza el plan **para construir una nueva estación del Tuzobús entre la Central de Abasto y la de Autobuses de Pachuca; sin embargo, hay incertidumbre debido a que dicho proyecto de transporte público no cumplió expectativas y cada día parece morir un poco más, a eso habría que sumarse la posibilidad de que el centro de abasto capitalino podría finalmente ser removido y con ello bajaría todavía más la presencia del pasaje.** Habrá que esperar y ver qué sucede.

LIMPIECITA

Desafortunadamente hay quienes **navegan con una bandera pero "muestran el cobre" de fea manera apenas sienten que son más que el resto, en todos los partidos políticos los hay y un claro ejemplo de ello es la "joven" Adriana Flores, quien durante el reciente Curso de Certificación de Intérpretes de Lenguas Indígenas, después de saludar de mano y beso, como es su costumbre para que le saquen la foto, corrió al sanitario, donde su asistente ya la esperaba con una botellita de gel antibacterial, para limpiarse los gérmenes, no sea que la fueran a contagiar.** Y eso que la priista asume como propias, y como si de verdad las comprendiera, las causas juveniles e indígenas.

DISTANCIAS

Algo raro sucede entre **elementos de la Policía Estatal y los municipales, pues según los grillitos los integrantes de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo son ahora quienes se hacen cargo prácticamente de todo lo relativo a las incidencias delictivas, al menos en la capital del estado, pues incluso no permiten que sus homólogos locales tengan injerencia en dichos asuntos y hasta los bloquean, esto supuestamente derivaría de varios conflictos que arrastran entre corporaciones,** lo malo es que quienes pueden "pagar el pato" son los habitantes. (Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

PLANO NACIONAL

El Universal-SCT sólo verifica calidad en 50% de obras: reporte: La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) presenta serias limitaciones para verificar la calidad de las obras de carretera federal que contrata entre empresas privadas, y actualmente sólo tiene capacidad financiera y operativa para verificar cinco de cada 10 proyectos que ejecuta a escala nacional. Tan sólo este año, de acuerdo con la propia dependencia, redujo los recursos para los trabajos de verificación de 300 millones de pesos ejercidos en 2016 a 120 millones en 2017 y pasó de revisar 5 mil 500 a 2 mil 475 kilómetros en ese lapso. De acuerdo con el programa de Verificación de calidad de las obras de construcción, obtenido por EL UNIVERSAL, y en medio del reciente socavón en el Paso Exprés del pasado 12 de julio, donde fallecieron dos personas, la dependencia advirtió los problemas de no contar con montos de inversión necesarios para llevar a cabo los trabajos de verificación. “[En caso de no contar con recursos] la secretaría no dispondrá de información confiable y suficiente de la calidad con que se realizan las obras de infraestructura vial, porque carecerá de los elementos suficientes que le permitan evaluar y analizar la calidad de las obras de construcción, modernización y conservación”, expone la SCT. La dependencia revela que el “control de calidad” de las obras recae en las propias empresas constructoras, por lo que sólo realiza supervisión de los trabajos de manera aleatoria y en menor escala porque no dispone del personal suficiente ni de los equipos necesarios. **(Noé Cruz, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.eluniversal.com.mx/cartera/economia/sct-solo-verifica-calidad-en-50-de-obras-reporte>

La Jornada-La democracia del país, a escrutinio internacional: SRE: Lo que ocurre en Venezuela “es un gravísimo retroceso al proceso democrático en América Latina”, señaló el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Luis Videgaray, luego de reconocer que en México la democracia no es perfecta, por lo que nuestro país “se abrirá al escrutinio internacional” y se atenderán los problemas que existen en la materia para corregirlos. En el foro Integridad Electoral en América Latina, que tuvo lugar ayer en la cancillería, el funcionario sostuvo que en materia de democracia electoral México tiene múltiples defectos, como son el uso de dinero ilícito en campañas, los actos de promoción ilegales, las inequidades, las campañas anticipadas... por lo que el país se abrirá al escrutinio en las elecciones de 2018. Sin duda la democracia electoral mexicana tiene retos importantes que no se pueden ignorar y se tienen que atender puntualmente de manera frontal, pero a partir de la base de proteger sus instituciones y procesos, que no se construyeron de la noche a la mañana, apuntó el canciller. Por ello, agregó, habrá apertura para que lleguen observadores internacionales serios, ya que lo que el país necesita es mejorar los escenarios de la contienda política y por esa apertura es que se puede hablar del caso Venezuela, dijo en este foro convocado por la Fundación Kofi Annan. **(Patricia Muñoz, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.jornada.unam.mx/2017/08/15/politica/004n1pol>

Excelsior-Renegociar no será miel sobre hojuelas: secretario de Economía: La renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos y Canadá “no será miel sobre hojuelas”, reconoció el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. A un día de la primera ronda de negociaciones, del 16 al 20 de agosto en territorio estadounidense, el gobierno mexicano tiene claro que “tendremos que llegar a equilibrios que nos permitan una ecuación benéfica para la región”. No aceptar frenos al comercio, abrir nuevas oportunidades de negocio, defender el Capítulo 19, tomar en cuenta a las pequeñas y medianas empresas, proteger el empleo y combatir la corrupción son parte de los objetivos que pretende México en la apertura del acuerdo comercial. Sobre el déficit comercial que ha reclamado el presidente de EU, Donald Trump, Guajardo Villarreal explicó que “el único camino lógico para poder hacer frente a un tema de rebalanceamiento de comercio es a través de expansión de la relación comercial, no a través de la contención”. Guajardo dijo que se buscará fortalecer las cadenas estratégicas, pero sin problemas de competitividad. “Ósea, no queremos darnos balazos en el pie”, agregó. **(Karla Ponce, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/08/15/1181713>

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Legisladores que dan vergüenza

Es comprensible que el nuevo sistema penal acusatorio, basado en la presunción de inocencia, sea difícil de entender y aplicar, inclusive para muchos jueces, fiscales y defensores. Lo inexplicable es que algunos diputados y senadores, en cuyo ámbito se creó el Código Nacional de Procedimientos Penales, promuevan medidas que atropellan los derechos humanos fundamentales. En Reforma de ayer, por ejemplo, el senador Fernando Herrera, coordinador de la bancada del PAN, pidió "castigar en México" a Emilio Lozoya, señalado en el extranjero de recibir un soborno de diez millones de dólares de Odebrecht, y el diputado morenista Vidal Llerenas opinó que el ex director de Pemex debiera ser detenido y estar ya declarando ante la PGR. Otro senador del PAN (partido con aureola legalista), Francisco Búrquez, sugirió en el mismo diario: "Hay elementos para que el Presidente le ordene a su procurador (¿ignora que fue ratificado por el Senado?), que le obedece, que investigue abiertamente. Debería estar en la cárcel...". Ávidos de linchamientos, la legalidad es lo de menos para estos legisladores de pacotilla.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

Les valía madre, pero los acalambró

Por años, Morena y el PAN caminaron solos hacia las elecciones presidenciales de 2018. Como partidos no había más. Ni PRI ni PRD ni Verde ni la demás chiquillería. Bueno, el PT perdió su registro en las federales de 2015 y lo revivieron gracias a un movimiento político inexplicable del actual gobierno. Y de presidenciables, ni hablar, solo Andrés Manuel López Obrador, de Morena, en su tercera campaña, y otros dos de Acción Nacional, Margarita Zavala y su dirigente nacional, Ricardo Anaya. Los demás no existían ni como partidos finalistas ni precandidatos con posibilidades. Y en esa fábula al revés en la que dormía la tortuga priista y la liebre morenista no dejaba de correr, se comenzó a organizar la Asamblea Nacional priista número 22, para el 12 de agosto. En el camino, los opositores cancelaron sus posibilidades de unidad. La ofensiva la centraron en la división que, aseguraban, rompería los despojos priistas que llegaron a comparar con la escisión de 1987, ¡hace 30 años!, encabezada por Cuauhtémoc Cárdenas, lo que descarté por la carencia de un liderazgo como el del ingeniero, ya que sin cabeza no hay movimiento, asegurando que el regreso de los candados de 1996, ¡hace 21 años!, propuesto por una microscópica minoría jurásica encabezada por Ulises Ruiz, sería el factor del tal rompimiento y cisma. En esas condiciones se operó la asamblea del sábado, donde no solo no volvieron aquellos candados, sino que eliminaron, como había promovido Enrique Peña Nieto, el requisito de la militancia de 10 años para ser candidato y hasta el chapulineo de los plurinominales, que se convirtió en una más que generosa forma de vida para unos cuantos. Al salir de la asamblea, el mismo Peña Nieto había ampliado su baraja, con el surgimiento de tres nuevos presidenciables del PRI que pareció recuperar el ánimo perdido y los personajes competitivos. Por eso desde el sábado, dentro y fuera del priismo, ya ven de otro modo a José Antonio Meade, pero también a Aurelio Nuño y a José Narro, de los que ya iremos hablando esta semana.

RETALES

1. NOMBRES. En noviembre tendrá el PRI precandidatos para participar y aprovechar espacios y medios de la precampaña. La decisión final será de uno solo: Enrique Peña Nieto;

2. CDMX. La lucha en Morena, resuelta desde hace años su candidatura presidencial con López Obrador, es por la del gobierno capitalino, donde hay dos finalistas: Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal. Lo de la encuesta es una distracción, la decisión será personal de Andrés Manuel. Y en esa cercanía y confianza Claudia la lleva de calle; y

3. DEFENSA. Emilio Lozoya tiene que pensar que las decisiones que ha tomado no lo ayudan en nada, al contrario. Hacienda está aportando toda la información a la PGR, que tiene abierta desde hace tiempo una carpeta de investigación por el caso Odebrecht. Y falta lo que pueda aportar el Departamento del Tesoro.

Nos vemos mañana, pero en privado

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Trascendió...

: **Que** el PRD y el PAN en el Senado advirtieron que esta vez no van a dejar pasar lo que perfilan como “nuevo caso de corrupción en esta administración”, porque si el gobierno no quiere que se investigue al ex director de Pemex **Emilio Lozoya**, en automático entrará el Sistema Nacional Anticorrupción. Según el perredista **Luis Sánchez**, no solo hay que investigar al señalado, sino a las empresas que se dice benefició, como la Constructora Tapia, que ganó contratos millonarios y ahora hasta se le indaga por actividades de huachicoleo en Hidalgo.

: **Que** esta semana, por cierto, la secretaria de la Función Pública, **Arely Gómez**, sumará a su equipo de trabajo a **Alejandra Rascón**, quien contendió por la titularidad de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción con **Ricardo Salgado Perrillat**, quien finalmente fue el elegido. La ex procuradora vio en ella a una mujer con amplia experiencia en temas de transparencia y trabajo con organizaciones ciudadanas que forman parte de la Alianza para el Gobierno Abierto, por lo que con el propósito de fortalecer e intensificar las acciones en la materia y estimular las buenas prácticas de los empleados federales, será designada responsable de la Unidad de Políticas de Apertura Gubernamental y Cooperación Internacional, en sustitución de **Guillermo Ruiz de Teresa Mariscal**.

: **Que** la presunta desbandada perredista en el Palacio de San Lázaro para engrosar las filas del Movimiento de Regeneración Nacional se mantiene hasta hoy en solo dos bajas: **Jesús Valencia** y **Ana Leticia Carrera**. Otros dos diputados federales del PRD, **Karina Barón** y **Carlos Hernández**, tienen ya medio cuerpo fuera del partido que los llevó a su curul y alistan el brinco a la bancada lopezobradora, pero, según los cálculos de la cúpula perredista, no habrá una salida masiva de legisladores de su fracción.

: **Que** ante la multitud de restricciones que tiene el Revolucionario Institucional para elegir candidatos (de mujeres, de jóvenes, de los sectores, etcétera) no faltó quien quisiera proponer en su 22 Asamblea Nacional del sábado pasado otra cuota, para los priistas mayores de 55 años de edad, es decir, para los *dinosaurios*. Al final, se arrepiñaron y ni a tribuna llegó la ocurrencia.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

LOZOYA Y ODEBRECHT

Tres ex ejecutivos de Odebrecht, la constructora brasileña, han declarado que entregaron 10 millones de dólares a Emilio Lozoya Austin, exdirector general de Pemex. Entre ellos destaca Luis Alberto de Meneses Weyll, quien dirigía las operaciones de la firma en México. El dinero presuntamente habría servido para facilitar el otorgamiento a Odebrecht de un contrato para la reconversión de la refinería de Tula. Lozoya respondió este domingo: “Niego categóricamente estas aseveraciones. He reiterado mi interés de que este tema sea investigado y sancionado, pero es lamentable que esto se lleve a chismes y acusaciones sin fundamento ni pruebas.” La información se había dado a conocer con anterioridad, pero este fin de semana un grupo llamado Red de Investigaciones Periodísticas Estructuradas publicó un reportaje sustentado en las declaraciones. Éstas son lo que en Brasil se denominan “delaciones premiadas”, es decir, declaraciones que generan beneficios judiciales a los declarantes, siempre y cuando involucren a terceros importantes. Es una figura similar a la de los testigos protegidos estadounidenses que con el tiempo se convirtieron en testigos beneficiados o incluso pagados. Los exejecutivos han declarado que las primeras entregas de dinero se hicieron en marzo de 2012, cuando Lozoya no era director de Pemex ni Enrique Peña Nieto presidente. El contrato en cuestión parece ser uno otorgado el 15 de febrero de 2014 a Odebrecht por un monto de 1, 436 millones de pesos. Javier Coello Trejo, abogado de Lozoya, ha señalado que las cuentas en las que se hicieron los depósitos no están a nombre del exfuncionario ni tienen relación con él. “Dice el testigo que estuvo comiendo en casa de Emilio Lozoya-señaló ayer en entrevista. Que me diga dónde está la casa.” Las acusaciones tienen ya, por supuesto, un impacto político. Los líderes de la oposición en el Congreso han exigido que Lozoya sea castigado (antes de ser juzgado) mientras que Andrés Manuel López Obrador de Morena preguntó en redes sociales para qué se usaron los primeros pagos de Odebrecht: “¿Para la campaña de Peña?” Hasta este

Unidad de Comunicación Social

momento los ciudadanos comunes y corrientes no tenemos forma de saber si realmente Lozoya recibió pagos indebidos. Una declaración por sí sola no es prueba, especialmente cuando se otorga a cambio de beneficios judiciales. Los testigos beneficiados o pagados son siempre dudosos, pero las declaraciones tampoco se pueden descartar como si no existieran. Lo bueno es que en este caso hay pistas para saber si realmente se realizaron pagos indebidos. Los exdirectivos de Odebrecht dicen que tienen registrados las transacciones. Aunque los beneficiarios estén en paraísos fiscales, con una orden judicial se puede exigir la entrega de los registros. Ahí será fácil determinar si el dinero terminó en cuentas de Lozoya o no. Diez millones de dólares es una cantidad difícil de esconder, una vez que se tiene el rastro. La otra clave es el contrato de la refinería de Tula. ¿Se licitó o no, y, en todo caso, fue correcta la asignación? El tema es demasiado importante como para dejarlo en simples declaraciones de testigos beneficiados o en la negación de los sobornos. Los políticos buscarán aprovechar las declaraciones para favorecer sus causas, pero los mexicanos merecemos saber si realmente hubo actos de corrupción para la adjudicación de éste o de otros contratos. Si los hubo, los responsables deben ser simplemente procesados y castigados. Si no los hubo, se merecen una disculpa.

Salgado y el narco

Rigoberto Salgado, jefe delegacional en Tláhuac, se encuentra en una situación similar. Se le acusa de tener vínculos con el narco, pero hasta la fecha no se ha demostrado. El tema no debe ser de consigna política, sino de pruebas

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

Como no hay corrupción, pues no necesitamos la delación premiada

Mexicanos y brasileños siempre estamos peleando por ver quién es líder en América Latina. Nosotros los aventajamos en muchas cosas; ellos, en otras. La economía mexicana, por ejemplo, es superior a la brasileña por muchas razones. Pero en algo nos aventajan los sudamericanos, y por mucho: en el combate a la corrupción. Francamente, me dan envidia. En este rubro van mucho más adelantados que nosotros. En un artículo de octubre de 2015 en Nexos, Rafael Barceló y Bárbara Magaña mencionan los factores que han permitido que la justicia brasileña combata la corrupción de ese país (igual de endémica y generalizada que la mexicana) de manera eficaz: "un marco constitucional que garantizó una gran pluralidad política en el país; la independencia y autonomía funcional tanto del Poder Judicial, como de otras autoridades de procuración de justicia (Ministerio Público Federal y Policía Federal), frente al poder político y los factores reales de poder; así como el uso estratégico de figuras legales como la llamada 'delación premiada' y haber enfocado los inicios de la investigación persiguiendo y encarcelando a los presuntos corruptores, no sólo a los políticos presuntamente corrompidos". En México tenemos pluralidad política e independencia del Poder Judicial. Pronto tendremos autonomía del Ministerio Público y su policía investigadora. Apenas vamos haciendo nuestros pinitos en investigaciones de corruptores y corrompidos. Lo que definitivamente no tenemos es la "delación premiada". Esta figura consiste en un acuerdo entre el fiscal y el presunto criminal. El primero le ofrece al segundo reducirle su pena, incluso suspendérsela, a cambio de que confiese o presente información relevante del caso en cuestión. Típicamente se usa para que los "peces chicos" involucren a los "grandes" en la comisión de un delito. Se trata de un magnífico instrumento al servicio de la justicia, sobre todo en la persecución de intrincadas redes de delincuencia organizada y corrupción gubernamental. En Brasil, los fiscales la han utilizado para procesar a políticos y empresarios del más alto nivel. Gracias a la delación premiada, todos tienen incentivos para declarar en contra de los demás. Los que llegan primero son los más beneficiados. Muchos corren a despepinar, lo cual produce información y pruebas valiosas para armar el caso judicial. Esta semana nos enteramos cómo Odebrecht presuntamente sobornó a Emilio Lozoya para conseguir contratos de obra pública en México. Tres testigos del más alto nivel de la constructora brasileña (Luis Alberto de Meneses, Luiz Mameri e Hilberto da Silva) relataron al fiscal, a cambio de una reducción de sus penas, cómo contactaron a Lozoya desde la campaña de Peña, las instrucciones que les dio para depositar dinero y las transacciones que se llevaron a cabo. Los detalles pueden leerse en el reportaje de Ignacio Rodríguez Reyna y Alejandra Xanic, quienes tuvieron acceso a la investigación de la fiscalía brasileña. Ahí están todos los detalles —pelos y señas— de cómo Odebrecht sobornó al que sería director de Pemex. En México, por desgracia, cuando se discutió el Sistema Nacional Anticorrupción, los

Unidad de Comunicación Social

legisladores se rehusaron a aprobar la delación premiada. No hay que ser un genio para entender por qué. Como lo demuestra el caso brasileño, una fiscalía autónoma anticorrupción con esta herramienta se convierte ipso-facto en una poderosa institución con capacidad de perseguir a los corruptos. En Brasil, decenas de funcionarios públicos y privados han desembuchado con tal de pasar menos tiempo en la cárcel. Aquí ocurriría lo mismo. Los subordinados delatarían a sus jefes. No con mentiras, porque los fiscales sólo aceptan confesiones con pruebas contundentes. Simplemente, imaginemos lo que podría pasar (los siguientes escenarios son ficticios; no menciono nombres reales para que el lector use su imaginación). Un gobernador corrupto, por ejemplo, podría negociar que le bajarán años de cárcel a cambio de dar pruebas de cómo mandó dinero de manera ilegal a una campaña presidencial. Un secretario de Estado podría delatar la manera en que un empresario ganó la licitación de una carretera que luego sucumbió. Un director de Pemex podría confesar la red de pagos ilegales a otros funcionarios públicos del más alto nivel por parte de los contratistas de la empresa. Pero, claro, como estas cosas no suceden en México, pues es mejor que no haya "delación premiada". O si ocurren, pues eso explicaría por qué nuestros políticos se rehúsan a aprobarla. ¿Cuál de las dos será?

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

¿Miedo a las respuestas de Lozoya?

El mundo al revés. Ahora resulta que a quien le urge ser llamado a declarar por la Procuraduría General de la República para hablar del presunto soborno de 10 millones de dólares que ex funcionarios de la empresa Odebrecht aseguran haberle entregado, es el propio ex director de Pemex, Emilio Lozoya Austin. El abogado de don Emilio, Javier Coello Trejo, asegura que su cliente está esperando el día y la hora para acudir a la PGR, y que él mismo ha solicitado desde hace días el citatorio para declarar lo que sea necesario. Mientras Lozoya es un mar de cooperación, la PGR no da indicios de que esté investigando o de que vaya a citarlo a declarar y la Secretaría de la Función Pública tampoco tiene por ahora nada contra don Emilio. Nos preguntan a qué se deberá que en Brasil hay un señalamiento contra el ex funcionario y en México nadie quiere siquiera preguntarle si sabe del tema. ¿Temerán a sus respuestas?

Morena tras la pista del caso Odebrecht

Y la que, al parecer, tiene la intención de hacer el trabajo que otros esquivan es la coordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Rocío Nahle, quien asegura que está dispuesta a viajar a Brasil como secretaria de la Comisión de Energía para sostener un encuentro con el fiscal general del país sudamericano, Rodrigo Janot, a fin de solicitarle una copia de las declaraciones de quienes hasta ahora están involucrados en el caso Odebrecht, para que el Poder Legislativo en México conozca la información en la que, presuntamente, se vincula a funcionarios y ex funcionarios mexicanos con actos de corrupción. Aunque el lance de la diputada tiene pocas posibilidades de éxito, pues es improbable que las autoridades brasileñas le compartan esa información, al menos muestra mejor actitud que algunos de sus compañeros de otras bancadas, y que muchas de las autoridades que están obligadas a realizar una investigación a fondo y expedita, nos comentan.

Suman a economista para TLC

El Senado sumó a un economista al equipo de legisladores que dará seguimiento a la renegociación del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá. Nos explican que la Junta de Coordinación Política, que preside el panista Fernando Herrera, sumó de última hora al petista Mario Delgado. La determinación vino cuando se dieron cuenta de que el grupo parlamentario del Partido del Trabajo no tenía representación en el bloque del TLC. Ahora, nos comentan, se espera que don Mario, ex secretario de Finanzas en el gobierno de la Ciudad de México y maestro en Economía, aporte al trabajo que realizará el grupo legislativo de acompañamiento. ¡Ya están completos los legisladores mexicanos!

Unidad de Comunicación Social

PAN confía en la anulación en Coahuila

uy confiados están en el PAN, a cargo de Ricardo Anaya, de que el rebase en el tope de campaña del PRI en Coahuila quedará confirmado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y que el monto superará el 8% detectado por el Instituto Nacional Electoral. El optimismo blanquiazul se funda en que la Unidad Técnica de Fiscalización del INE tiene una querrela promovida a principios de julio para acreditar los supuestos gastos no reportados por el abanderado tricolor Miguel Riquelme. El TEPJF dio entrada a la impugnación panista el pasado martes y el panismo asegura que hay más millones que sumar al gasto tricolor. Los azules, nos comentan, tienen la esperanza de que el tribunal electoral sume los supuestos nuevos gastos priístas a la cifra fiscalizada por el INE. Sin embargo, los priístas tienen la versión de que eso no pasará y que Riquelme asumirá el primero de diciembre.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

CUANDO parecía que el Gobierno Federal lograba asomar la cabeza del socavón, ¡que le cae encima Emilio Lozoya! Si realmente no quiere parecer que encubre al ex director de Pemex, la administración de Enrique Peña Nieto necesita moverse rápido. **LA COSA** está en saber si realmente en Los Pinos están interesados en que Lozoya responda ante las graves imputaciones-directísimas-de que recibió 10 millones de dólares en sobornos, una parte durante la campaña de 2012.

POR LO PRONTO es muy posible que PRI estrene con Lozoya su amante Comisión de Ética, aunque no se sabe si como imputado... ¡o como presidente! **HOY** se pone en marcha lo que ya se conoce como "la madre de todas las licitaciones". Se trata de un megacontrato impulsado desde el IMSS que dirige Mikel Arriola, para realizar compras consolidadas de medicamentos y ahorrarle así varios cientos de millones al erario.

EN LA LICITACIÓN participan, además del Seguro Social, el ISSSTE, varios gobiernos estatales, Pemex, la Secretaría de la Defensa y la Secretaría de Marina, que comprarán, en conjunto, medicamentos por ¡55 mil millones de pesos! La idea es ahorrarse sobrepagos, comisiones de los intermediarios y, por supuesto, moches para funcionarios. Además, claro, evitar que algunas entidades paguen mucho más que otras por el mismo producto. **LA VIGILANCIA** del proceso estará a cargo de la Función Pública, de la ONU, la OCDE, la Comisión de Competencia y, sobre todo, las empresas que buscan obtener una rebanada de ese pastelote.

QUIENES conocen los rincones de la ecléctica Colonia Roma dicen que pronto nacerá ahí, entre barberías hipster y restaurantes gourmet, un nuevo y brioso tanque de pensamiento y acción: el Instituto de la Mexicanidad de Casa Lamm. **CON ESTO** Alejandro Burillo, su presidente, parece estar retomando un papel protagónico en el mundo de la comunicación, una vez más desde la academia. Quienes lo han escuchado dicen que "El Güero" quiere llenar vacíos y promover nuevas voces en el competitivo mundo de las ideas.

LA IDEA del nuevo instituto resulta atractiva, toda vez que se aleja los sombríos y angulares intereses de las universidades confesionales y los guetos intelectuales. Por lo pronto, el proyecto arranca apostándole al trabajo de un grupo de ingenieros sociales con Jornadas Hacer México, de cara a los huracanados tiempos electorales. **ZARPA**, pues, el Instituto de la Mexicanidad con viento favorable y en el timón un capitán que sabe sortear tempestades.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

RED/DUDA



Criterio



El Independiente



La Jornada

